

金とは成れるのは腹痛いと思ふ仁よ！ 成功とは、その話意により、よつて来たる處金の大をいい。成功の要素は計画と精勵にあつて運営じがちがう事に御目をこめられ要とするが、成り金は一にも二にも運営によつて偶然の覇を成したもの、又は彼らを成功者とは呼び度かない。やや金塊を拾つて金持ちになつたとて各自は残念ながら萬金をつくり金と云はざるから「成り金」とはいえないが、成り金は多くに備えていろ。植民地と殖民地と謳はれ、又或る時は大廈の噴水を盛衰の山坡を転々と二万ヶ所わざと起伏した現存の人達を発しつゝ、ここに二十幾年を過したが、そのア丈を作り、バスの生産と共に野次や半疊はとばない筈である。成り金はまだが立會い、成り金は功者といつても千篇一律というわけにはいきかねる。二何年バスにかじりつき現に、こうしてチビ筆を呵いて文案に貪慾を大見得をからさんとする大野鯉翁の如き大人物も居るが、非記者も居れば、今日舞に拳げてさまで形あるところに入世の盡き妙諦ありと云ふ可きであらうか。大野鯉翁は一朝に成らす。

現在バストスに居或つてゐる人達は或る意で一人のこらす成功者はばかりと云つてさしつかえあるまい。シナオに住むと市街地に住むとを問はず、何れも生業に従事して生産にいそしむ者、商工に勵むもの、それそれでその處を得て生活を樂んで居る姿を指して成功者といふのだが、「成り金」でなければ成功者でないと考えるのは誤りであると指摘したい。

金持ちでなければ成功者でないと考へる人は成功などとめんどうなことを言はず、手の取り早く「成り金」とやう方がよからう。人は力フエー「成金」、あの人には牛成金、あれはイヒ成リ金、トマテ成リ金、鯉の方ヶ端的でわかりやすい。
成金一などと

人物点描
大野鯉翁の巻

前
が
さ

バ
ス
ト
ス
道
駅

第二百五十九号
昭和三十一年

三月廿七日
癸未

DIRETOR
KOJI MORI

REDATOR
SHAN, OSA

RUA PRES.

C.P112

七

POR ANC
8月20

OR ANC
P# 20

ALFAIATARIA
IMPERIAL

洋服の御新調は
お忘れなく

か三一サたはて
いけません

ほつほつ涼

DIRI
KOIT

ETOR
TI MOR
ATOR
ON ODI
REF

157A Reg 4
2

8 6
10

Pan

10

71



WAKAMOTO

わかもと特約店
板垣薬
ササキ薬
イリネウ薬
局局局

社長中久保益太郎

「一ツと大野では樹がちがいすかて大野さ
人も夙ニモはゆいであろえが一朝に一
成うす」は墓を一にする。
毎日晴、障りさえしなければ幾十幾百
の遊子がクルマで押しかけ、大野池で釣つ
たり泳いだりして遊ぶ。まるで公園でて
もある様に遠慮もなくふるまう。今では
ベストスの名所遊園地として知られてい
るばかりでなく全聖州に名高く、訪伯の
諸名士もベストスを訪問した以上、型の
如くここを案内されざるはなく、何はなく
とも二方鯉跳ねる、いきのよい洗い鯉

と田螺和え。此の珍妙な料理がお客様
御愁を一度にかき立てられた。あ、ハ
ストスなる哉と三嘆之をうなづくとい
う。その名所たる大野養鯉場も土木上つ
た今日此を上から眺めて見れば三十四五
枚の四角な池の点線だが、そり普大野さ
人が一族引き連れてハストス入植した頃は、へんてつもない艤の木ドコと呼ば
れる縦冊型の一口ツテに過ぎなかつたし
自分の土地に池が出来るとは夢にも思はなかつた。それが、三十四五
歳年もたつと、はせばく地に愛想をつかして退植する人があらわれ
はじめたが大量転耕がはじまつてハストス崩壊の兆が見ゆる。大野さんは、じつく
に草原になるともワシは勤か人と決心し
て、このままえて居住のウニオンオ一区が無人
の草地が充り物になつた。これが毎日小高い自
分の丘の上から隣接の土地が遠くに見えると、自分の土地の裾
といたから隣接の土地が充り物になつた。
の水田が出来ると、ようやく夢をかなつて、
手を堤防で区功ると十町歩以上
の形と分の丘の上から眺めると、自己の土地の裾
の形が隣り地と合併すると、一つの鞆谿谷を
いたからであろう。よし米成金には
なつてやれ」と大野さんは決心したのだ
をうである。



つて居るまつの支人の内助の功を忘れて
はならないであらう。大野さんか何ほせ
はがま人を張つても長男英雄君の陰陽の
助力がなかつたら到底此の計畫はならな
かつたに相違ない

兵力分散といふ兵法を大野さんは、ここ
に於て實に適當に実施し各分隊すべ隊長
の命を賄つて策戦をあやまつた二とは
は大野農場今日の大をなす最も大事な原
因と考はねらぬであらう。

ハス・トス哥會報 二月十三日
席題 秋

總得点然枝美焉菊子三点夜詩續以下畧
一位四点哥
秋茄子の色よき漬物残り少る
夕餉の卓をかたがけて拭く
菊

木の下のハシモツに畫寐する者を扶美
通く秋日の方へひ早し

二位三点哥
送り咲く冬リヤの花にやわらかく
秋日のさへて今日も暮行く
夜詩経

三位ニ魚喜
桜花生植安けれど賣ると言小
声々をきく初秋の巷に

文をすす穂草にそぐ秋の雨
羊飼の聲は枝に光りぬ

包みにさし蜜柑ちきりて去年の秋
別れし人に恩いはせたり
日を追ひて愁れて急ぐランジヤモ
千代子 喫繪

秋めぐり未しと思ひつゝ仰ぐ
秋みな自穂となリ秋たちぬ

今宵の月は冷々として
かたむける空家の庭にアラシ又
咲きり二りゐて秋は未にけり

書留便アビトゾ

受取人
上田哲史(布街地)?

田中 治 (たなか じ) 力士名 + 田中
Caterina Miyake of Toyota Saito

市心当りの方は植木商店へ押立より下
さい、アビ一ツ差上り書す

赤寺 先世 被レ まし之

御註文下さつ大方をへ

御しらせ申上ります

日本產
新種子

みの九日大根

その他 夕方モノ いろ／＼
發芽 保証

おなじみの

卷之三

植木商店

本人なら云ふ迄もないこと、
知り合いならせひ知らせて下さい
(受取人) 滝谷 信人

敷田重信
木村京介
星野一
島田芳雄
阿佐藤喜内
塗田忠男
北海道
東京
山形
北海道
山形
東京
西本、ボル
アビゾ
保様
此の外に伯國之内の手紙が沢山あります
心あたりの方は左記へおござ下さい
手紙保管人植木商店

ここには筆者がこと改めて書かずべど
もバーストスの住人なりと云たもの知つていい
る話。だが、この大野さんが日露戦役に及
本軍に従つて旅順攻撃軍に加わりキンシ
クンニウ功六級を授受した大勇士である
ことを知らぬ人は多いと思うし、又それが
種の遺伝をもつた人の話を聞く七十才の
お人のも「人物点描」その後日柄から
つて無駄なこととも思はぬので一日で
き日の大野さんを瞼にえがき乍ら思ひ出
話をきく機会を得た。前書きの如レ

今宵の月は冷々として
かたむける空家の庭にアラシ又
咲きリニリゐて秋は未にけり

お待たせ致しました
御註文下さった方々へ
御しらせ申上ゆます

日本よいとこ一度はありで

橋本と人旅空の巻

三月十二日寫真譜座談會

お別れの言葉

私儀

橋本「どうも話が初めから脱線したよう
だから、今度は方向をかえて旅行の順序
からやろう。昨年六月下旬聖市X軍用
飛行場を朝早く時にスタート。何しろ七
十人乗りの大型なんだがソリの搭載
量なども相当なものだ。だからC空港
では滑走路が短かくせどべんのだと相
った。乗客は七分ぐ空いた席に日本人が
いたんで話にいつたりした。スコア大
スガサ一ビスして色々やら説明する
がスペイン諸国よく判らなかつた。高
度は平均六千メートルといつたがアンテス然
ての時は七千メートルだった
早川司會「エアホケットなどありました

この度、都合によりサンパリ口市え
移転することになりました。
省みれば二十有餘年御当地の御世話
に相成り、皆様より一方ならぬ御愛
顧、御引立にあづかりまして誠にあ
りかたく御礼申上ひます。

長らく住み馴れた「心」の故郷レバース
トスを去るのは誠に御名残り惜しく
は御座いますが、皆様の御健康と御
幸福を祈りつゝ御別れいたしります

何卒将来とも御交誼の程よろしく御
頼申上ひます

尚出發に當り御丁重なる御饋別など
いたゞき紙上にて失礼乍ら重ねて御
礼申上ひます

名
後

AVNIDA CURSINO NO. 2427
Villa Morais São Paulo (住所)

後藤洋服店主

店主

卷之二

翌日朝コースカリマからメキシコ。メキシコ、シナで二時間程休憩があり、そこから空港の事務所に日本女性の接客員がいて、とてもきれいな日本人諸君が何かとせ話をしてくれたし、外人と見るも盛んに話をすらべ、あとでさうして見ると三年前に日本から来た人で僅かの間にメキシコ語（スペイン語）を覚えた英語も一通りだ。こういう女性が退出して居るのを見ると日本人とよく大いに肩身がひろかつたね。

カナダのピクトリヤ迄所用時間八時間と書いていたが地図で見ると聖マリオントンまで時間がよりずっと遠いようだが實際は一時間短縮されていろ。速度は毎時三百キロだと相方が乗って居れば、ちつとも機械が快適な旅だった。ピクトリヤでも数時間休憩があつた。ガソリン補給や機体の点検などだ。食事は時間毎に机の上に膳が出て椅子の前に取られ、ワシも初めての旅なんぞ、もつてくるものは片はレから平らかたが旅馴れの人間船人ど機中で食事をとうむ空港えついた時レストランで食べていい様だった。

ビクトリヤからアラスカ方面へコースは東北へ、と思つていいといつの間にかアリューシャン群島を傳つて西進し

死七通知益仁

夫・源市儀 永らくアラストミコ一
セ病にて療養中の処、病革まり三月
十八日午后五時三十分自宅に於て六
十七歳の生涯を了え永眠致しました。
翌十九日午后三時廿分自宅出棺佛式
を以てバスト・ズ墓地に埋葬仕りまし
た事を生前厚知の皆様にお轄らせ申
上げ且つ御親友を頂きました事を厚
く感謝致します。

尚葬儀に際しましては御多忙中遠路
御厭ひも無之、御會葬下され且つ亦
御丁重なる御香華を賜はリ御芳志の
程厚く御礼申上ひます。

尚葉様に際しましては御多忙中遠路
御厭ひも無之、御會葉下され且つ亦
御丁重なる御香葉を賜はリ御芳志の
程厚く御礼申上ひます。

一九五五年三月二十日
バストス市中央区一組
襄生 妻 末 藤
長男 末 藤
夫 龜 甲 シ
長女 亀 甲
親底 末 藤
池 上 善 之 次
ト ヨ助 八郎 保子 博ト

友人代表
佐鷹佐坂霜森 蓬
佐賀県人 甲上
会雄 次君二市 工
末孝之 孫真辭 辰巳
力大

早川 フーム富士がやつぱりそんな遠く

Imposto de Rádio

ラジオ聴取税十銭
三月中にあさめて下さい
期限ハツサするトムルタ附

バストス郵便局

シツナオ賣リ度ニヒ

場所 ウニオン丘区三組 七十二号地
ランシャリヤ街道添ヒ、町カラ三キロの地也。

木造住宅（フランセーズ家根五室）一棟

卷
推
金
室
4
1
2
X
3
米

卷之三

三卷之二

アレイヤ地帯に適するよう
特別仕立ての完全なる苗
ムンドーノボ種の
カブ工苗

住宅のまわりに二十本でも植えてどうん下さい
庭木と一ても美しいものです

角藤種苗園

さんはせい／＼自転車だ。それが田舎のおまわりがオートバイで材を巡回している。電報配達もオートバイだ。やゝ此の点だけでもスラジルの田舎さんは日本と云ふに及ばん。

ツシの村はかりじやない全國問々まで
来合はすごい發達振りだそうだ。單に
町から村へと言つた田舎コースだけで
なく、北陸から伊勢参宮バスがあり、
越後から奈良見物バスが行く、とんび
もない遠方から京都大阪遊覧車が出か
けるといふ、色々の想像も及ばぬ交通
の發達ぶりには全く驚いて一オッカ。
本道は舗装されていろ人でなく、
川いや中々、石うわいかん、東海道
とか中央線といつても中々舗裝は充分

でない相だし
のオートバイ時代
大資本時代だね、ウシ等の県でも
富士鉄道ともつていた財閥とか、それを
国鉄に賣つてその代り、大した乗合軌道
の権利を獲得して本 東海道線まで拡
出しているが本線などえはすほらトい
豪華車を配属して、そりや大したものだ
田舎の支線でも、まだジルの田舎バ
ス以上のものを使つていろよ。それが
らかわつたなと思ふものにオートバイ
がゐる。者は交番や駐在所のあまわり

青羊論壇

言葉の反省

內山生

れから抜き出でる勇氣のないもの、或は自由のよさを知らぬものだけだ。自由は誰がお金にのせて持つて来てくれるかのと見る人があるとする、その人は愚か者だ。自由は人から戴くものではなく、たゞ歎によつてのみ勝ちとなることができるのだ。
もう一ヶ意地といふ言葉がある。章寄の人が此の子は意地があるどうしてほめる事がある。心は意地とはよいことなのだろうか。先づその前に意地はどうしてできたのか調べて見よう。丁度はペスカに行きたかったが、お母さんが隣へ使いに行けといつたので意地を張つて妹をいじめた。これで判る様に私達が自分の意志を実行する二つができなかつたために意地を張つたりだ。だから意地と意志とはちがう筈だ。私達が当分の意志を行える様な社会とは意地を張る必要がない反対に意志を認めない様な社会では意地を張るが、意くもなしにならざりつちがだ。年寄りが意地のある子をほめたり、いくがなれど遠うからだ。それでこの年よりの育ててきた時代の社会は意志を行えないような社会があつたのだろう。
意志が行えるといふこと、これが自由の

人身攻撃的分明の以外はゼッソンの問題を以て
報の文書を歡迎し奉す。星算附：一、二

移住地事務所より

謹啓第二五六号で御通知しました様に
當移住地東移所は本年六七月迄にて一處
閉鎖する予定となつて居ります。
然るにシック又ハ市街地久々夕購入者
にして地権を取得して居なの方がありま
すので、その成務だけは是非整理したい
と考えて居ります。

申す迄もないことですが地権をとつて
始めて所有権が確定するのですから此の
隣地主（シワチアンテ、シヤカレイロ並に
市街地宅地所有者）の方々は成る可く主
意御未所の上手続をして換く存じます。

有限責任 ブラジル 拓殖組合
バストス 移住地 事務所

昭和三十年三月十日

在聖市 在聖市總領事館 C.Y.三六一書

告

示

Delegacia de Policia de B. S. T. S.

E-dital

O Bacharel Djalma Silva, delegado de Policia deste Município de B. S. T. S., Concelho de Jataí, Estado de São Paulo, no uso de suas atribuições legais.

Fazendo publicar que, de acordo com a S. P. N.º 23, de 19 de março de 1955, do Dr. don. doutor Delegado Regional da Policia de Marília e Araguaia, 152 de Decreto 3.010, de 20 de Agosto de 1938.

Os Estrangeiros portadores de Carteira

Modelo 12, devendo trazer nelas constadas os endereços de sua residência e local de trabalho, devem ser informados de sua residência e local requerimento dirigido a esta Autarquia de Policial.

Sólidas referidas anotações.

Publicado o Campanha-De.

Bastos, 24 de Março de 1955.

O Delegado de Policia.

(Djalma Silva)

前記葡文の意味は大署左の通り

聖州ツパン県バス・ス郡所属警察署長 Dr

ジマル・マ・シルバ氏告示

去る一九五五年三月十九日附でセリリ
ア地方警察署長公布シルトラ・ル第二三
号の再通告であるが、即ち一九三八年八
月二十日法令第3010号第一五二項によ
る外國人證識手帳を天口寸凡の所持者は
は、住所所及就効場所を正規の書類とし
て該警察署に申請しなければなりません

右通告は履行せれど

一九五五年三月二一日

バス・ス警察署長 署名

カルティラ・イランチダ・ホ・バラ・エスト
ランゼーロ の表紙裏に最下部欄外に

一四一-302.19とてあり、多くはナ
ンパウロ市で取得して居るが中にはベ
スト・ス・東ビトリオ車務所の世話を当地
で取れた人も可なりある筈。

尚左のレクリメントは、東車務所、少
不規の点は為念前記車務所へ向合せ
下され。(棒縄より後半は参考止に有い
たもの訳文ではありません)

尋ね人(オ五号)

左記の者の現住所を知りたいので本人又
はその消息を御承知の向は至急省館宛御
一報煩わしい。

バス・ス連合日本人会御申

詫(日本からの手紙にあり)

杏口一意、全方クガ

招井孝明 佐藤貴一、とみ、二市、講道

田中善作、シダ、工、明 本田近太郎、ヒサ、儀三郎、弥作

田川育野、松男、竹野、豊、
佐藤久夫、佐九郎、ソテ

岡野豊十郎、ヨセ、豊乃、安明
錦田徳藏、若代、美知子、陽子

佐々木友吉、キ江、俊信、正治

園田薰治、ハルヨ、英一、

高橋敏秋、河村萬藏、ます、卯之介、渡、道

松原正人、宮子 佐藤庵、劣

吉北海道貢、吉元、ハ、市在住、尾崎英吉

吉福岡県人、吉田良輔、五ミルアルケル在住、寺島省三

大坂有真、大坂島人、吉田正人、吉子

吉田正人、吉子 佐藤千鶴、佐藤千鶴

家族調査用紙について

昨年十一月末メ功怨領事館へ送呈家族調
査の集りが寒いのに着目して用紙を貸す

者があるとよく新聞にのつて居るが
新任下ト、シユセ、伴波先生既に着

任したと報導したのは誤りであります
した。三月二十日付のびよしたの

で左様御承知下さい。

トトール伴波就任おくる。

本然前題分ニ五八二丁バス・ス病院

ハ・ス・遠日会書記長重道氏方一ヶ月程

前、領事館へ行つた處バス・スにあら寄

ひから賞へと言はれた未ましと申込人

が未だ男があつた。重道さん、残つて居

て用紙六十枚を何氣なく渡したが、あとで

か本に渡したのは忙がしかつたとはいえ
考へて見るとそれも悪用するのではな

手抜かりがあつたと云つて居る。もし重

道氏から受けた人がバス・スの方もさ
ば費用するのでなき旨申出でいたゞき度

い。バス・ス管内は大署昨年メ功日迄
に發送してゐる筈である。